
※3/30（火）はクラブ指定休会です。

会長報告
１．地区大会について
　　地区大会の日程と親睦ゴルフ大会が決定致
しましたのでお知らせ致します。本年度地
区大会は新型コロナウイルス感染拡大の影
響を鑑み1日のみとし、オンラインにて参加
頂くこととなります。詳細につきましては
改めてご案内させていただきます。尚、ゴル
フ大会については本日FAXにてご案内致し
ます。

　　　大会開催日時：5月16日（土）13：00
　　　親睦ゴルフ大会：5月17日（日）
　　　　　　　　　　　小樽カントリークラブ
＊ポリオプラス募金、1人100円とワンコイン
ニコニコBOXのご協力をお願い致します。
お近くの募金箱に寄付をお願い致します。

●例会場　ホテルサンルート室蘭
●例会日　毎週火曜日　12：30　P.M.
●事務所　室蘭市中島町2丁目28-6
●電話 0143-45-6569　●FAX　0143-50-6578
●URL  http://murokita-rc.org/
●E-mail  mur-n.rc@athena.ocn.ne.jp

2021年3月16日（火）　第2348回　例会

●3月は水と衛生月間です。
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室蘭北ロータリークラブ会報

本日のプログラム

室蘭岳

次回献立 洋風弁当

小玉　忠弘 会員
クラブ管理運営委員会

卓話「マドリエ室蘭～窓のあるくらし～」
次回の予定プログラム

出席報告
会員数
出席免除者数
出席義務者数

51名
1名
50名

出席者数
欠席者数
出席率

29名
22名

56.86％

各種記念日

結婚記念日　本間　　信 会員　3月10日

結婚記念日　広瀬　　勲 会員　3月15日

創立記念日　中田　孔幸 会員　3月9日

創立記念日　加藤　栄吉 会員　3月10日

創立記念日　斉藤　　崇 会員　3月14日

ニコニコＢＯＸ

2020～2021年度　国際ロータリーテーマ

ROTARY Opens Opportunities 
　　「ロータリーは機会の扉を開く」
　　　　2020～2021年度 ＲＩ会長 ホルガー・クナーク

前回までの例会の報告

第2347回（3月9日）例会記録

本日献立 松花堂弁当

松田博文（50周年実行委員長拝命しました）
菅原正明（母の葬儀に皆様からのご厚意ありがと
うございました）
川本康裕（菅原会長あと4カ月頑張ってください）
渡部一姿（無事に引っ越し終わりました。誕生記念
日にあたり）
内池眞人（創立記念日にあたり）
小玉忠弘（誕生記念日にあたり）
太田義則（創立記念日にあたり）

１．社会奉仕委員会　斉藤崇委員より
　　献血例会の協力お願い
　　開催日時：4月6日（火）
　　会　　場：モルエ中島
２．創立50周年準備委員会　本間次年度会長
より

　　2/18に創立50周年準備委員会が開催され
実行委員長に松田博文会員が決定致しまし
たことをご報告いたします。

委員会報告

株式会社ハシモト　　　　　　　　
代表取締役会長　橋本　正敏 様

クラブ管理運営委員会

卓話「少子高齢化時代への挑戦」



◆溢れ続ける世界の金融資産
　今、コロナ禍の中、株が上がっています。世界
中コロナであらゆる業種で業績が悪化し、景気
が大変落ち込んでいる中、昨年３月株価が一端
３０％下がりました。しかし今はそれ以上に上
がっています。アメリカの株が３万ドルを超え、
日本も３万円を超えました。２００８年のリーマ
ン危機に世界中の中央銀行によるマネーの増発
がありました。ＦＲＢ，大英銀行、ＥＣＢ、中国人
民銀行、日銀約１０００兆円。その結果、世界の
上位１％の人が株式を含む世界の金融資産の５
０％以上を持つ社会を作りました。そして今回の
コロナ禍で世界の中央銀行は又約１２0０兆円を
増刷しています。それにより世界の1％の資産は
30％増えました。世界の金融資産は２０２０年、
２２４兆ドル、日本円で２京４０００兆円です。ど
こからそんなに大量のお金がでてくるのか、な
ぜそんな世界になったのか、お金の歴史を見て
みたいと思います。

◆富の象徴であった金本位制度
　最初は物々交換です。交換相手を見つけるの
が大変だった人々は、何時でも誰でも欲しがる
物を手にしました。それは誰もが大事な物と信じ
ればなんでもよかった。やがて人々は使い勝手
の良い大事な物として、金銀銅をお金として使用
するようになった。中でも金は５０００年前から
人類にとって貴重品として富の象徴でした。金を
手に入れるために、戦争をし、あらゆる事をしま
した。その中の一つとして錬金術がありました。
　１３世紀になると東方貿易で栄えたイタリア
北部では金細工師が王侯貴族から金を預かり、
預り証を発行していました。それがやがて紙幣と
して流通している事を知った金匠は、ほとんどの
人が金を引き取りに来ない事から、預かってい
る金の量より多くの預り証を発行し、それに担保
と利息をとって貸した。これが最初の信用創造

前回例会のプログラム

米塚　　豊 会
　　クラブ管理運営委員会

卓話「お金のはなし」

物々交換、貨幣、金本位制、世界通貨など「お金」の
うんちくを語る米塚会員。その見識の深さはその辺の
大学の人文社会系の講師以上であった（加藤評）

で銀行の始まりです。２０世紀になると国が決め
た中央銀行制度になり、中央銀行が持つ金の量
を元に発行する紙幣（法定通貨）がマネーとし
て認められるようになった。２度の世界大戦で
戦場にならなかったアメリカは、１９４５年ドルを
基軸通貨とするブレトンウッズ体制になり、１オ
ンス３５ドルの固定相場制となった。

◆ドルの信用失墜、これからは…
　１９７１年減少する金からニクソンショックで
金ドル交換停止になったドルは価値を下げて行
き、その後政府の信用だけで赤字国債を中央銀
行が引き受けお金を供給するようになる。２００
８年のリーマン危機に以降は世界中の国債残高
がふくらみ、今回のコロナ禍で、より一層おおく
なった。この先いつまで赤字国債を発行できる
のか？
　ＭＭＴはどうなのか？
　今、金の価格が上昇しています。１９４５年１オ
ンス３５ドル今は１７００ドル。言い換えればドル
は５０分の一に価値が下がったと言うことです。
　人類５０００年の歴史でＤＮＡに組み込まれた
金への信頼は、ニクソンショックからのたった５
０年では変わらない。

　その前に本間信次年度会長より、過日、菅原
義男現会長・藤井徹也現幹事及び本間次年度会
長・米塚豊次期幹事で「５０周年記念事業役員
選考委員会」が行われ、松田博文会員を実行委
員長に選出、理事会において承認された旨の報
告があった。

　５０年半世紀、その記念事
業の大役を仰せ付かり正直緊
張を覚えますが、入会から２
１年が経ち、自分もお役に立
たち何かクラブに寄与しなけ
ればとお引き受けさせていた
だきました。役員各位にはベ

テラン勢を配しておりますのでその点安心です。
今後準備体制の中で会員の皆さまにもそれぞれ
委員会に所属し、お手伝いをいただけなければ
なりません。節目である５０周年記念事業を成
功裡に終わらせるためにも、皆さまのご理解ご
協力をお願い申し上げます。

創立５０周年記念
松田博文実行委員長の挨拶

実行委員会役員構成
実行委員長　　　　　松田　博文
副実行委員長　　　　赤崎　幸三
総務部会委員長　　　菅原　正明
記念誌部会委員長　　加藤　栄吉
記念事業部会委員長　中田　孔幸
会計　　　　　　　　斎藤　　崇
　　　　　　　　　　　（敬称略）



第９回　理　事　会
日時：2021年3月2日(火)13：30　
場所：ホテルサンルート室蘭
出席者：本間　信、藤井徹也、松田博文、川本康裕、
　　　　赤崎幸三、宮本一章、椛澤哲也、齊藤俊一、
　　　　小野寺浩二､米塚　豊、西野義人
【議　　案】
１．4/6（火）社会奉仕委員会、献血例会について
　　苫小牧献血センターと打ち合わせ
　　　場所はモルエ駐車場
　　　献血者の人員確保等　宮本委員長に一任
２．国際奉仕委員会、室蘭岳登山について
　　5月に予定、4月に予算案上程
３．その他
　○地区大会について
　　5/16（日）　札幌パークホテル
　　参加指名者　会長幹事、次年度会長幹事、
　　　　　　　　ガバナー補佐
　　会員はズーム参加。登録料3,500円。全会員登録。

　○2021-2022年度会長エレクト研修セミナーについて
　　3/20（土）札幌グランドホテル
　　本間次年度会長のみ参加　登録料、交通費出費
　○米山記念奨学（世話クラブ。カウンセラー）の件について
　　地区より依頼があった世話クラブ、カウンセラーは
次年度財団委員長の川本会員にお願いする。

　○３ＲＣ親睦ゴルフ大会について
　　当クラブ幹事で5/30（日）室蘭ゴルフ倶楽部にて
開催

　　　親睦活動委員会　猪俣委員長担当
　　　懇親会については開催の方向で準備
　○青少年奉仕委員会より、ＲＡＣ全研について
　　3/14ＲＡＣ全研　ズーム開催
　　会場は西野製作所、懇親会場は、つぼ八
　　アクトの懇親会費　最大5人*5000円を出費
　○新入会員の報告
　　承認され、会員に廻して確認
　○サンルートの名前変更による、ゴム印などの費用が
発生する。

　○50周年の実行委員長、松田会員の指名を承認

議　事　録

●菅原正明クラブ広報委員長よりホームページ更新のお知らせ




